
Begriff Erklärung

Aufenthaltsstatus

Der Aufenthaltsstatus sagt, ob und für wie lange sich eine Person in 

Deutschland aufhalten darf. Der Aufenthaltsstatus nennt auch den 

Grund, warum die Person in Deutschland ist.

Deutsches Institut für Menschenrechte

Das Deutsche Institut für Menschenrechte kontrolliert, ob Deutschland 

die Menschenrechte einhält.

Menschenrechte sind wichtige Rechte, die für alle Menschen gelten. 

Dazu gehören zum Beispiel das Recht auf Meinungsfreiheit und das 

Recht auf Schutz vor Gewalt und Folter. Es gehört auch zu den 

Menschenrechten, dass kein Mensch aus irgendeinem Grund 

schlechter behandelt werden darf als andere.

Das Deutsche Institut für Menschenrechte arbeitet mit vielen 

Organisationen in Deutschland und auf der ganzen Welt zusammen.

Jugendamt

Ein Jugendamt gibt es in allen Städten und Landkreisen. Das Jugendamt 

hat die Aufgabe, Kinder und Jugendliche und ihre Familien zu 

unterstützen. Das Jugendamt kann Familien oder Heime besuchen, um 

zu sehen, ob ein Kind gut versorgt ist. Wenn ein Kind nicht gut versorgt 

ist, dann hilft das Jugendamt dem Kind.

Kinder- und Jugendhilfe

Kinder- und Jugendhilfe bedeutet Hilfe, Unterstützung und Angebote 

für Kinder und Jugendliche in vielen verschiedenen Bereichen. Hilfe gibt 

es zum Beispiel vom Jugendamt.

Angebote der Kinder- und Jugendhilfe sind aber auch Beratungsstellen 

für Kinder, Jugendliche und ihre Eltern.

Außerdem bietet die Kinder- und Jugendhilfe Freizeitangebote an, wie 

zum Beispiel Jugendtreffs oder Spielgruppen.

Sorgeberechtigte

Sorgeberechtigte sind Personen, die das Recht und die Pflicht haben, 

sich um ein bestimmtes Kind zu kümmern. Meistens sind die Eltern die 

Sorgeberechtigten für ihr Kind. Manchmal bekommt aber eine andere 

Person das Sorgerecht für ein Kind, zum Beispiel eine Tante oder ein 

Onkel oder Pflegeeltern. Ein Gericht kann entscheiden, wer das 

Sorgerecht für ein Kind hat.



UNICEF

UNICEF ist das Kinder-Hilfswerk der Vereinten Nationen. UNICEF setzt 

sich in vielen Teilen der Welt für die Rechte von Kindern ein. UNICEF 

arbeitet daran, dass Kinder gesund aufwachsen, zur Schule gehen 

können und vor Gefahren geschützt werden.


